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Rapport de présidence 2024 
Bientôt, cela fera un an que je suis présidente de la SBM. Jusqu’à présent, j’apprécie beaucoup cette 
expérience. Je fais de nouvelles connaissances, je suis parmi les premiers à lire Bio-Nouvelles, … Ce qui le 
plus important, c’est que je travaille avec des gens passionnés. Je remercie tous les membres du Conseil 
administrative ainsi que les bénévoles pour leurs efforts de répandre le savoir et l'amour des sciences 
naturelles et la nature! 

Nichoirs 
Les nichoirs installés l'année dernière sont devenus utilisés. Je remercie Dominique Chartrand, Béatrice 
Bellocq et Marc Tellier pour la surveillance des nichoirs. Vous pouvez lire plus de détails sur leur travail 
dans la parution de Bio-Nouvelles de septembre. 

COSBM 
Les activités ornithologiques réguliers au Jardin Botanique et occasionnelles, comme celles à Kingston, 
continuent de mettre à l’épreuve le sens de l’observation tout en attirant autant les membres que les 
visiteurs. Pour en savoir plus, lisez le rapport de Gaspard Tanguay-Labrosse.  

Bio-Nouvelles 
En 2022, Hugues Brunoni a cédé sa place de rédacteur en chef de Bio-Nouvelles. Pour combler ce rôle, la 
Société a engagé Elizabeth Albert tant que rédactrice en chef et Élisabeth Renaud-Massy de la 
compagnie Ekla en tant qu’éditrice. Ces changements ont entraîné des coûts plus importants, ce qui a 
conduit à la décision de réduire le nombre de parutions de quatre à trois par an tout en augmentant le 
volume du contenu.  
Grâce aux efforts d'Élisabeth Renaud-Massy, nous avons une nouvelle identité visuelle moderne qui a été 
bien reçu par le public. Je tiens à remercier les responsables de la révision qui assurent la qualité 
linguistique du contenu: Suzie Goyer, Caroline Tétrault et Anne-Marie Gregory. Depuis l'édition de 
septembre, notre stratégie est de publier des numéros avec une thématique précise.  

Point Bio 
Cette année, les étudiants de l'UQAM ont été particulièrement productifs dans leurs articles pour la 
parution Point Bio. La SBM a offert un don de 200$ et a publié deux de leurs articles dans Bio-Nouvelles. 
Le premier, sur les feux de forêts paru en juin. Le deuxième - dans la parution de septembre.  
 
 

Conférences 
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Les conférences de cette année ont été un succès, avec une salle pleine à chaque soirée. Je remercie 
Daniel Rivest pour ses efforts dans l'organisation de ces événements. Lui-même, il a donné les 
conférences sur les oiseaux en ville et sur les lichens. Vous pouvez consulter le rapport dédié pour plus 
de détails. 

Comité de botanique 
Le comité de botanique a pour but d'organiser et de promouvoir les activités liées à la botanique. Je 
remercie Daniel Mercier de prendre cette responsabilité en charge. 

Règles de covoiturage 
Les règles de covoiturages ont été mises à jour. Elles suggèrent 0.35$/km pour tout type du véhicule, à 
partager entre les passagers et le conducteur. Elles apparaissent dans la description des activités. 

Dossier membre 
En septembre 2023, nous avons compté 220 abonnements, ce qui représentait 294 membres. À la date 
de 28 août, nous avons 223 abonnements et 297 membres.  

Plan Nature 
Le Conseil régional de l’environnement de Montréal est sur la voie de mettre en œuvre le Plan Nature. 
Un des piliers de ce plan est de répondre au cadre mondial de la biodiversité de Kunming-Montréal. Au 
total, ce cadre comporte 22 cibles et la mission de notre Société s’aligne parfaitement avec la cible 21 : 
Veiller à ce que les connaissances soient disponibles et accessibles pour guider l’action en faveur de la 
biodiversité. Nous avons réaffirmé notre engagement en signant la lettre d’appui. Cela a le potentiel de 
nous mener vers la collaboration avec des acteurs qui ont les mêmes objectifs que nous et ainsi, avoir un 
impact positif plus important. 

Comité de relance 
Grâce aux efforts de Daniel Lemieux, Marc Rainville et Daniel Rivest, le 12 janvier, les membres ont reçu 
l'appel pour participer au comité de relance. Je remercie les six membres qui ont participé: Mario 
Pelletier, Zofia Laubitz, Louise Bélaire, Marianne Dupont-Gagnon, Michel Famelart, Vincent Wagner. Par 
l'initiative du comité, nous introduisons des changements suivants: 
- la création du comité des excursions 
- la création du groupe (serveur) sur la plateforme Discord 
- l'introduction d'évènements à caractère social 

 Comité de excursions 
Le comité a pour le but d'organiser des excursions. Cependant, jusqu’à présent, aucun membre 
ne s'est prononcé pour y participer. 
 

Discord 
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Similaire à Facebook, nous aurons bientôt un groupe sur Discord. Il s’agit d’une plateforme de 
communication qui permet de discuter et partager par texte, voix ou vidéo. Nous pourrons y 
trouver des annonces des événements et des activités, le partage des ressources et plus. Je 
remercie Vincent Wagner pour la création de la structure du groupe, Marianne Dupont-Gagnon 
pour l'ajout des règlements, ainsi que les membres qui testent la version beta du groupe. 

Activités sociales 
Afin de promouvoir la cohésion sociale au sein de la Société, nous organiserons davantage 
d'événements sociaux réservés aux membres. Le premier sera la cueillette de pommes du 28 
septembre, au Verger Philion. Je remercie Zofia Laubitz pour l'organisation. 

Activité de troc et de vente 
Une activité de troc et de vente a eu lieu le 13 avril. Bien que les articles offerts aient été intéressants, 
l'achalandage a été faible. Il a été décidé de faire une section sur l'achat et la vente dans le futur groupe 
Discord. 

Collaborations 
En quelque sorte, nous avons fait des nouvelles connaissances cet année. Ensemble, nous avons vécu 
des activités et des conférences enrichissantes. Nous espérons de continuer et d'augmenter nos 
collaborations avec des organismes divers. 

Club de Chiroptérologie du Grand Montréal 
Cette année, le club de Chiroptérologie du Grand Montréal a vu le jour. Ce club rejoint les 
personnes passionnées de chauve-souris. Nous avons partagé leurs publications et nous aurons 
une conférence sur les chauves-souris en novembre. Je remercie Daniel Rivest pour avoir établi 
le contact avec eux. 

Association d'Entomologistes Amateurs du Québec 
Cet été, les membres ont joint certaines activités de l'AEAQ. Cet automne, une conférence sur 
les insectes et les araignées est prévue. Une telle collaboration permet à nos membres d'avoir 
une plus grande diversité d'activités. Je remercie Marc Rainville pour avoir établi le contact avec 
eux. 

Comité de surveillance Louis-Riel 
Nous avons fait le contact avec le Comité de surveillance Louis-Riel. Je cite "Le Comité de 
Surveillance Louis-Riel est un organisme à but non lucratif dont la mission est de préserver, 
régénérer, améliorer et entretenir les habitats naturels espaces verts de Mercier Ouest et de sa 
périphérie". Les membres ont pu participer aux activités communes. Je remercie Daniel Rivest, 
Marc Rainville et Gilles Vaillancourt pour avoir établi le contact avec le comité. 

Sorties 
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Les mentions spéciales reviennent aux bénévoles qui ont organisé une ou plusieurs sorties au cours de 
l'année: Béatrice Bellocq, Caroline Tétrault, Claire Picotte, Frédéric Ménagé, Gaspard Tanguay-Labrosse, 
Liliane Tessier, Louise Bélair, Lucie Chartrand, Mario Pelletier, Michel Chénier, Richard Guillet et Valérie 
Lépine. Leur travail nous guide dans la découverte de notre environnement. 
 
Pour conclure, j'aimerais remercier le conseil d'administration: Suzie Goyer, Daniel Lemieux, Michel 
Chénier, Daniel Mercier, Luc Roseberry, Marc Rainville, Daniel Rivest, Johanne Lefebvre et Liliane Tessier. 
Leur engagement fait tourner les engrenages de la Société tout en l'améliorant à chaque fois. 

Sincèrement, 
Kristina Chuprina 


